

Der EuropÄische Geschichtsweg im Quiz

Im letzten Jahr hatte Heiner Wellenbrock mit dem Forum SÄgel einen Quiz mit Fragen zum EGW veranstaltet, die man nur beantworten konnte, wenn man den EGW abschritt und sich mit den Stelen befaßte. Drei Geldpreise konnten gewonnen werden. Fünf Schulklassen hatten mit Ihren Lehrern/innen übernommen, indem sie den Weg gemeinsam erwanderten. Jede der beteiligten Klassen erhielt vom Forum SÄgel ein Exemplar des Buches von Izabela Mitwollen-Stefaniak *Zuhause ist, wo man Wurzeln schlägt*. Es befasst sich mit der Eingliederung von Zwangsaussiedlern nach dem Zweiten Weltkrieg am Beispiel SÄgels.

Am 31. 3. 14 war es dann so weit, daß die Gewinner unter den vielen Einsendungen, die das Forum erhalten hatte, ausgelost wurden. In der Mensa von Oberschule am Schloß sowie Gymnasium zu SÄgel hatten sich die beteiligten Klassen von Oberschule und Gymnasium mit ihren Lehrkräften, die Leiterin der Oberschule, Frau Lau, Mitglieder des Forums und Josef sowie Hans Mählenkamp, die Väter des EGW's, versammelt. Zunächst begrüßte Frau Lau die Anwesenden. Dann wurde mit einem von Hermann Wichmann, Forum SÄgel, gestalteten Film an die Reden von J. Mählenkamp und Prof. Pöttering, früherer Präsident des Europaparlaments, zur Eröffnung des EGW's erinnert. Pöttering hob den EGW als Vorbild für das Emsland, Deutschland und Europa hervor. (Zur Erinnerung: Je ein EGW erstreckt sich auch in Polen, Holland und Frankreich.) Lt. Pöttering kündigte der Jugend die Idee von Europa vermitteln. H. Wellenbrock richtete Grußworte Pötterings vom Vortag an die Schüler/innen. J. Mählenkamp erläuterte, die Idee zum EGW sei eigentlich in Polen entstanden, als man festgestellt habe, wie wenig man von der Geschichte des jeweils anderen Landes wisse. Er schilderte kurz, wie der EGW errichtet wurde, und dankte dabei der SÄgeler Gemeinde sowie dem Forum für die Unterstützung.

Endlich kam der Moment, auf den alle gewartet hatten. J. Mählenkamp zog aus einer Lostrommel die drei Gewinner. An dem Quiz hatten sich nicht die Schulklassen als jeweils Ganzes beteiligt, sondern einzelne Schüler/innen. Der Zufall wollte es, daß alle Preisträger/innen der Oberschule am Schloß entstammten: Jana Röwe (1. Preis), Jannes Baumann (2. Preis), Lisa-Marie Hermhlen (3. Preis). Alle Anwesenden zeigten mit ihrem Applaus, daß sie sich mit den Gewinnern/innen freuten. Die IfS und das Forum SÄgel schließen sich gerne den Glückwünschen an.

PS: Sie sehen, es lohnt sich, den Europäischen Geschichtsweg zu besuchen. Es ist immer ein Gewinn.

Text: Uwe Mäller